



**Universidad Del Sureste**

**ENFERMERIA Y PRACTICAS ALTERNATIVAS  
DE SALUD**

Recursos humanos: Sobanderos,  
hueseros, parteras empíricas,  
curanderos.

**Docente:** Lic. Edgar Geovanny Lievano Montoya

**Alumna:** Abigail Escobar Caballero

Licenciatura en Enfermería

8° Cuatrimestre

San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

23 de Enero 2021

<b>Recurso humano</b>	<b>Concepto</b>	<b>Función</b>	<b>Ventajas</b>	<b>Desventajas</b>
<b>Sobanderos</b>	Persona experta en dar masajes o fricciones con fines curativos.	Arreglar los huesos dislocados mediante masajes terapéuticos.	Es una opción que optimiza el rendimiento, mejora los síntomas de dolor, la inmunidad, previene enfermedades y mejora la capacidad de adaptarse a diferentes actividades.	Pueden dañar las arterias que abastecen al cerebro, lo cual puede tener consecuencias fatales.
<b>Hueseros</b>	Persona hábil en tratar dolencias de huesos y articulaciones.	Dentro de la cultura maya al fisioterapeuta que se dedica a la atención de dislocaciones, fracturas, rasgaduras, estiramientos de tendones y problemas musculares	Dedica a la atención de dislocaciones, fracturas, rasgaduras	Hacer mal movimientos puede ocasionar incluso una afectación al sistema nervioso.
<b>Parteras empíricas</b>	Persona que atiende a la madre en el parto; quien inicialmente adquirió los conocimientos y habilidades por medio de sus propios partos o trabajando con otras personas.	Ejercer las actividades de auxiliar de sin previa experiencia maternidad tradicional, sin previa experiencia en la atención de embarazos.	Habilidades por medio de sus propios partos	Sin previa experiencia
<b>Curanderos</b>	Es alguien que no cuenta con un título oficial para el ejercicio de la medicina pero de todas formas desarrolla prácticas curativas. Pueden encargarse de curar enfermedades físicas o mentales mediante el suministro de remedios naturales	Provee curación a enfermedades mentales, emocionales, físicas y espirituales mediante tratamientos herbolarios y masajes.	Los practicantes de medicina alternativa a menudo ofrecen a los pacientes una gran cantidad de atención personal. Los tratamientos que se centran en la prevención de la enfermedad antes de que ocurre, además de ser atendidos cuando están enfermos. Así como también ayuda a relajarse y desestrerarse.	Científicamente, aun así no se a demostrado del todo la veracidad de estas en un paciente con enfermedad, no se pueden demostrar como eficaces.

